

令和2年度第6回みやま市教育委員会定例会会議録

◆召集日時 令和2年9月16日 午前10時00分

◆召集場所 みやま市役所山川支所 2階 大会議室

1. 出席教育長・教育委員（4名）

- ・教育長 待鳥 博人
- ・委員 井上 正明
- ・委員 権島 靖子
- ・委員 北原 八州子

2. 欠席委員（1名）

- ・委員 宮本 篤

3. 事務局出席者（15名）

- ・教育部長 野田 圭一郎
- ・教育総務課長 堤 則勝
- ・学校教育課長 藤吉 裕治
- ・指導室長 上田 理彰
- ・社会教育課長 山田 利長
- ・学校教育課課長補佐兼  
学校教育係学務担当係長 北嶋 淳一郎
- ・総務担当係長 小柳 るみ
- ・学校再編推進担当係長 中島 豊晴
- ・施設担当係長 井口 剛
- ・総合市民センター整備推進担当係長 宮川 浩則
- ・学校給食担当係長 石橋 将和
- ・社会教育課課長補佐兼  
社会教育担当係長 森 英臣
- ・指導室指導主事 松藤 桂輔
- ・教育研究所長 櫻井 芳樹
- ・主任社会教育主事 江上 靖則

4. 傍聴人

- ・0名

5. 議事日程

- (1) 会期の決定について

- (2) 会議録作成者の指名について
- (3) 会議録署名委員
- (4) 議案第 17 号 奨学金奨学生審議委員会委員の任命について
- (5) 報告事項
- (6) 次回教育委員会について

【午前 10 時 00 分 開会】

【教育長】

8月の短い夏休みが終わり、その間大きな事件事故もなく、子ども達も2学期になり学校へ元気に通っていると学校から報告を受けている。

9月に入り大型台風が襲来し、学校も台風9号の時は午後放課、台風10号の時は臨時休校という事態となり、子ども達の安心安全を考えた対応となったところである。ただ、台風10号の時には学校の校舎が避難所となって、普通教室や特別教室に避難者を入れる事態となり、市の職員は勿論のこと学校の管理職を中心とした教職員にも夜宿泊をしていただき、避難者のお世話等もお願いをしたところである。

今後も大型の台風等が襲来することが予想されるため、こういった危機管理を十分に努めていきたい。また、子ども達には防災教育を徹底していかなければならないと思っている。

高田地区の学校統合について、9月3日依頼説明会が続いており、本日は二川校区、明日は岩田校区となっている。

また、先週土曜日にはコロナのもと、久しぶりのイベントであるラジオ体操講習会が開催され、まいピア高田のホールで約70名の参加があり、皆さん元気はつらつとしてラジオ体操をされている姿が印象に残ったところである。

ただいまから、令和2年度第6回みやま市教育委員会定例会を開会いたします。

- 日程第1 第6回みやま市教育委員会定例会の会期は令和2年9月16日の1日間とする。

・・・全員同意

- 日程第2 会議録作成者は総務担当係長小柳るみとする。

・・・全員同意

- 日程第3 会議録署名委員の指名については教育長と井上正明委員とする。

・・・全員同意

○日程第4 議案第17号

○奨学金奨学生審議委員会委員の任命について

【教育総務課長】－提案理由の説明－

【教育長】 ・質疑等ありませんか。  
「質疑なし」

【教育長】 ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。  
「異議なし」

・・・可決

○日程第5 報告事項

○教育部長

【教育部長】 ・9月議会の報告（9/4～9/18 閉会予定）  
牛嶋議員より「清水山公園全体の管理、整備、運営」、奥菌議員より「市立図書館に本の消毒機の導入を」の一般質問についての報告。  
議案については、GIGAスクール構想に伴う児童生徒一人一人へのパソコン、タブレットの購入業者が決定しており、購入に係る予定価格が2千万円以上となっているため、契約について議会の議決をお願いするものである。その他一般会計補正予算について説明。

○教育総務課

【教育総務課長】 ・第4グループの学校再編の説明会をまいピア高田ホールにて開催しており、9月3日は4校区の小学校の先生、学校運営協議会の委員、PTAの正副会長の方々を対象とし参加者は91名で、9月14日は江浦・開校区の地域の方を対象とし85名参加していただいた。  
－説明会での主な意見等の報告－  
概ね学校統合自体に対しては、前向きな意見が多かったように感じられた。保護者の参加やご意見が若干少なかったため、今後、保護者向けの説明会を開催していくべきではないかと考えている。  
今後は本日（16日）二川校区、明日は岩田校区の説明会を予定している。

○学校教育課

【学校教育課長】 ・台風10号襲来による学校校舎の教室等を利用した避難所対応について説明。  
・就学時の健康診断については、コロナの状況になり個別健診も検討したが、医師会と協議した中で今年度は感染症対策を十分に取りながら、従来通り集団で行なうと決定した。  
本日から実施し9月18日、9月23日、9月25日で予定している。

【学校教育課長補佐】

- ・ G I G A スクール構想による児童生徒への 1 人 1 台の学習用端末の購入について(別紙資料)

【教育長】 ・ 質疑等ありませんか。

【井上委員】 ・ 台風 1 0 号に伴う学校校舎の避難所開設について、学校の職員はどういう対応をされたのか。

【学校教育課長】 ・ 管理職を中心に 2 名体制程度で、学校に泊まっていたいただき待機をお願いしたところである。

【樺島委員】 ・ 就学時の健康診断だが、来年度は柳川市のように保護者にそれぞれの医療機関を回ってもらう等を考えているのか。

【学校教育課長】 ・ 来年度の実施方法については今後検討していく予定である。

○指導室

【指導室長】 ・ 1 0 月 9 日のみやま市立開小学校学校訪問について(資料 P 1)

- ・ 8 月 1 9 ~ 2 1 日にキャリア教育推進の一環として小学校 4 ~ 6 年生を対象にサマースクールを実施し、山門高校、大牟田北高校、ありあけ新世高校から合計 1 0 2 名の高校生に来ていただいた。

○社会教育課

【社会教育課長】 ・ 毎年実施している市民駅伝大会及び清水山ロードレース大会は中止で決定した。

- ・ 来年 1 月 1 0 日の成人式については、午前は瀬高地区、午後は山川・高田地区の 2 部に分けて実施をしたいと考えている。

【教育長】 ・ 質疑等ありませんか。

【井上委員】 ・ 市民駅伝大会及び清水山ロードレース大会について、来年度の開催の見通しはあるのか。

【社会教育課長】 ・ 来年度開催の見通しは、まだ立っていない。

【樺島委員】 ・ 成人式の開催については、筑後地区どこも同じようなものか。

【社会教育課長】 ・ 近隣市町は、まだ検討中のようなのである。

【樺島委員】 ・ コロナの状況の中、成人式は中止という選択もあっていいのではと思ったところである。

【社会教育課長】 ・ 市の広報にコロナの状況によっては式典を変更する場合もあると中止もあり得るような文言を掲載する予定である。

【北原委員】 ・ 学生や仕事で遠方に住んでいる人で成人式の参加を希望される方は、ご遠慮いただくのか。

【社会教育課長】・今のところは考えていない。

【教育長】　　・全体を通して質疑等ありませんか。

【井上委員】　・G I G Aスクール構想について、今後どのような形で進んでいくのか。

【学校教育課長】・今年12月を目処に通信の環境整備が出来る予定で、中学校のクロームブックも同時期に来る予定だが、小学校のiパッドは年度内には納品される予定である。

【指導室長】　・まだ、タブレット等は来ていないが来てからでは遅いため、それまでに出来ることを考え計画を立てて進めているところである。

【教育研究所長】・各学校ではオンラインでのやり取りに慣れていただき、タブレットが来た時にはやり方を研修していくことを目指している。

研究員は、7月に柳川高校のオンラインを実際に扱って研修しており、9月にはICTに詳しい方を呼んで更に深めていく予定である。

実際にクロームブックやiパッドはないため、扱い方や注意すること等、事前に出来ることを研修していきたいと思っている。

また、10月か11月にうきは市へ行き、実際にオンライン授業を行っている様子を見学する予定である。

【井上委員】　・G I G Aスクール構想を進めていった時に、どういう場合に有効活用出来ると考えているのか。

【学校教育課長補佐】

・タブレットを利用しての通常の調べ物の深みが増し、資料等の収集力が上がるため、それに応じて理解力が上がり、分かり易い授業が実現出来ると国のほうは申している。

さらに、コロナの状況で学びを止めないために、オンラインでも学習が出来るような形で家でも自学が出来て、それが先生との双方向で繋がってやり取りが出来るということが1番大きいと言われている。

【井上委員】　・コロナが仮に終息状況になった時に、このG I G Aスクール構想で先生と生徒達がオンラインでやり続けていく必要性を学校がどれだけ感じているのか不透明になってくると思うため、もう少しきめ細かく指導計画を作成する等しておかないと必要性自体がどうなのかなという気がする。

【教育研究所長】・コロナが終息したからと言ってオンラインを使わないのではなく、例えば家庭学習へ発信した情報を基に授業を進める等を考えていく必要があると思う。

【教育長】　　・指導計画の中に盛り込んでいく必要があると考える。

今後パソコンやタブレットを活用した教育の在り方が求められていくと思うため、委員会等でご意見を伺いながら進めていきたい。

【井上委員】　・コロナによる長期休校の影響により、学校全体で落ち着きがない状態

があるのではないかと心配しているのだが、今のみやま市の小中学校の状況はどのように捉えているのか。

- 【指導室長】
- ・全体で集まったの学校行事が中々出来ないところを懸念しながら進めているだろうと思うが、学校では子ども達の達成感や満足感を重視していきたいとの思いを持って取り組んでいる。
- 【指導主事】
- ・中学校では生徒会に何とか色々な経験をさせてあげたいというのが一つ目である。また、2大行事として体育祭と合唱祭があるのだが、何とか実施出来ないかということで検討しており、体育祭は1時間程度で一緒にやり遂げたというプログラムを組んでの実施や合唱祭は学年ごとの開催等、何らかの工夫をしながら少しでも達成感を味わえるような行事を考えて実施するよう進めている。
- 【樺島委員】
- ・総合市民センター建設の件だが、感染症対策に配慮した施設づくりをしていただきたい。また、子育て支援センターには子育て世代の方に沢山来ていただくよう、そこでは情報を共有し発信する場、みやま市に住んでみたいと思うような場でもあると思うため、近隣にはない配慮した作りを検討いただきたい。
- 【教育総務課長】
- ・新しい生活様式の中で感染症対策は大事な事であり、子ども子育て課や高齢者に関しては介護支援課と今も運営面で意見交換をしているが、今後協議する場を正式に立ち上げ、ご意見いただいた分も進めていきたいと思う。

○日程第6 次回教育委員会について

◎ 次回定例会 令和2年10月16日（金）午前10時00分～

- 【教育長】
- これで本日の日程は全部終了しました。  
令和2年度第6回みやま市教育委員会定例会を閉会します。

【午前11時07分 閉会】